
Stadt Eschweiler Protokolldatum:  30.06.2011 
 
                 

Niederschrift 
über die Sitzung des Sportausschusses  

am Mittwoch, 08. Juni 2011, 
17.00 Uhr Ortsbesichtigung des Freibades Dürwiß 

 anschließend ab 17.45 Uhr, Raum 7 des Rathauses Es chweiler  
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Anwesende:  Avors. RM. Krauthausen, SPD, 
       Stellv. Avors. RM Liebchen, SPD 
                        
Mitglieder des Sportausschusses:  
Ratsmitglieder: 
SPD:    Broschk, Klinkenberg, Scholz 
 
CDU:  Dr. Herzog, Maus, Willms fehlte  
                                                                          unentschuldigt  
 
FDP:                                                                  Krieger für Willms, V.  
 
UWG:                                                                Waltermann 
 
Sachkundige Bürger: 
SPD: Rene Maaßen 
  Thomas Gall 
 Michael Roth 
 
CDU:    Helmut Brief 
     
 
Grüne:      Franz-Dieter Pieta für Horst Paul 
 
  
 
Von der Verwaltung:                                          Herr Kamp, I/RF 

Frau Seeger, AL`in 40 
                               Frau Korsten, Badebetriebsleiterin  
                               Herr Marquardt, Mitarbeiter Hallenbad  
                                

 
Als Schriftführer:    Herr Friedrichs, 40 
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TO Sitzung          Vorlagen-
           Nr. 
 
A)  Öffentlicher Teil 
 
 
 A 1)    Städtische Bäder Eschweiler;                                                                011/11 
                      hier: Konzept zur Optimierung der Besucherzahlen 
             
          A 2)    Anfragen und Mitteilungen                                                                      - ohne -                                                                
           
                         
  
 B)       Nichtöffentlicher Teil 
 
 B 1)   Anfragen und Mitteilungen                                                                      - ohne - 
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Ortsbesichtigung des Freibades Dürwiß: 
 
Bei der Besichtigung des Freibades Dürwiß erhielten die Mitglieder des Sportausschusses 
durch Herrn Kamp Informationen über den aktuellen Sachstand der Sanierungsarbeiten so-
wie der Durchführung der Gewerke im Rahmen des 2. Bauabschnittes. Frau Korsten – Ba-
debetriebsleiterin der städtischen Bäder – dokumentierte anhand von Bildmaterial den Wer-
degang der Baumaßnahme und beantwortete Fragen betreffend der technischen Details. Die 
Eheleute Heckner stellten sich als neue Betreiber des Kiosk vor und informierten die Aus- 
schussmitglieder über anstehende Baumaßnahmen zur Attraktivierung des Kiosk sowie ihre 
Planungen bezüglich der weiteren Betreibung. 
 
  
 
 
  
Sitzung Sportausschuss  
  
 
A) Öffentlicher Teil 
 
 
Ausschussvorsitzender (AVors.) RM Krauthausen eröffnete die Sitzung des Sportausschus-
ses um 17.45 Uhr. Er begrüßte die Mitglieder des Ausschusses, die anwesenden Verwal-
tungsmitarbeiter sowie den Pressevertreter. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung stellte AV Krauthausen fest, dass zur Sitzung frist- und form-
gerecht eingeladen wurde und die Sitzungsunterlagen den Mitgliedern zugegangen seien. 
 
Des Weiteren stellte er fest, dass mehr als die Hälfte der Mitglieder des Sportausschusses 
anwesend waren und die Zahl der anwesenden Ratsmitglieder die Zahl der anwesenden 
Sachkundigen Bürger überstieg. Der Ausschuss sei mithin beschlussfähig. 
 
Zudem bat er um Mitteilung, ob die anwesenden Ausschussmitglieder Änderungen und Er-
gänzungen bzw. Fragen zur Tagesordnung hätten. 
 
Vor Beginn der Sitzung wurde ein Schreiben der SPD – Fraktion mit entsprechenden Vor-
schlägen zur Bäderattraktivierung an die Ausschussmitglieder verteilt. 
   
 
 
A 1)    Städtische Bäder Eschweiler; 
           hier: Konzept zur Optimierung der Besucherzahlen 
           VV – Nr.: 011/11 
 
           RM Liebchen  verwies auf die verteilte Vorschlagsliste der SPD – Fraktion. Insbeson- 
           dere die Errichtung des Multifunktionsfeldes zur nächsten Freibadsaison 2012 solle  
           durch die Verwaltung umgesetzt werden. Bezüglich des Aufstellens der Tischtennis- 
           platten habe man beim vorherigen Ortstermin bereits die Information erhalten, dass  
           eine Tischtennisplatte bereits angeschafft sei. 
 
           Herr Kamp  führte aus, dass zwischenzeitlich weitere Gespräche zur Durchführung  
           von Sonderveranstaltungen stattgefunden haben, hier werde man in konkrete Pla- 
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           nungen einsteigen. Zudem sei vorgesehen, Flyer mit einem noch zu definierenden  
           Slogan zu entwerfen, mit dem vor den Sommerferien in den Schulen für das neu ein-  
           geführte Ferienticket für Kids geworben werde. 
 
           RM Pieta  bat darum, die Informationen über Öffnungszeiten der städtischen Bäder  
           sowie Schließungszeiten für Veranstaltungen besser und rechtzeitig auf der städti- 
           schen Homepage zu veröffentlichen.   
 
           AVor. Krauthausen regte die Einrichtung einer eigenen Internetseite mit aktuellen 
           Bildern und Daten an. 
 
           RM Waltermann merkte an, dass die in der Vorlage aufgeführte Besucherstatistik 
           auf die Angaben von sogenannten Dauerschwimmern beruhe. Es sei zu prüfen, ob 
           eine verstärkte Werbung in den Schulen mehr Jugendliche in die städtischen Bäder          
           oder Schwimmvereine bringe. 
 
           RM Dr. Herzog teilte mit, dass eine Werbung für den Schwimmsport bereits an der  
           langen Wartezeit für die Aufnahme in einen Schwimmverein scheitere. Zudem sei die  
           Ausweitung des Schulunterrichts bis in den frühen Nachmittag ungünstig für die all- 
           gemeinen Öffnungszeiten. Sicherlich wäre als mögliche Alternative eine Kooperation  
           zwischen Verwaltung und Offener Ganztagsschule anzudenken, in der sich die  
           Schwimmsporttreibenden Vereine mit Ausbildern einbringen könnten. 
 
           Herr Kamp teilte zu den geplanten Maßnahmen im Freibad Dürwiß mit, dass die Mo- 
           bile Jugendarbeit der Stadt bereits die Zusage erteilt habe, das eigene transportabele  
           Soccer Feld für mögliche Veranstaltungen zur Verfügung zu stellen. 
 
           SkB Brief sprach sich für die Anschaffung von Trennwänden, finanziert durch mögli- 
           che Sponsoren, aus. Hierdurch wäre die Möglichkeit zur Durchführung von Wettkämp- 
           fen gegeben.  
 
           Herr Kamp merkte hierzu an, dass der ursprüngliche Charakter des Freibades, näm- 
           lich Freizeitvergnügen, verloren ginge. 
 
           Frau Seeger teilte mit, dass die bei den Vorschlägen der SPD – Fraktion aufgeführte  
           Aktion „Rock am Pool“ für den 03.09.2011 terminiert sei. 
 
 
           Die Mitglieder des Sportausschusses stimmten nachfolgendem Beschlussentwurf  
           einstimmig zu: 
 

1.) Der Sachverhalt wurde zur Kenntnis genommen. 
 
           2.)  Die Verwaltung wird beauftragt, die im Sachverhalt benannten Maßnahmen, incl.  
                 der im heutigen Sportausschuss gemachten Vorschläge, zur Außendarstellung  
                 und Attraktivitätssteigerung der Eschweiler Bäder umzusetzen. 
 
           Zusätzlich wurde einstimmig beschlossen: 
 
           Aufgrund der verspäteten Eröffnung wird am Eröffnungstag ein Besuch des Freibades 
           Dürwiß bei freiem Eintritt angeboten.  
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A 2)     Anfragen und Mitteilungen 
           VV – Nr.: - ohne – 
 
           Es lagen seitens der Ausschussmitglieder keine Anfragen und Mitteilungen vor. 
           
       
           AVors. Krauthausen  schloss den öffentlichen Teil der Sitzung um 18.10 Uhr und   
           dankte der anwesenden Presse für ihr Interesse.  
 
 
 
 


